



Deshojando el Cempaxuchil

Susana Fernández Ordóñez

Columna: **Jueves 4 de noviembre de 2010**

- Mientras damos gracias por ser el último año de DHM en la feria, nos enteramos que Pedrito quiere seguir ¡con “la pamplonada”?
- Es necesario que quienes asumirán como presidentes municipales en enero caminen las calles para ponerse en los zapatos de quienes viven en sus comunidades.
- Luévano pretende sacar de la clandestinidad a más de 3 mil maquiladoras, ¡bien!
- La UAT es autónoma y tiene un presupuesto de 500 millones de pesos 80% federales y 20% estatales que les fija el congreso ¿que a la larga no todo ese dinero es de nuestros impuestos?
- Para mejorar la educación en el estado hay que hacer un análisis incluyendo el área metropolitana o sea Puebla y Tlaxcala a la UAT y a las universidades tecnológicas.

Debido a las estacas estorbosas que se encuentran en el centro de la ciudad capital, bajé por el empedrado de la calle Xochipiltécatl, y me encontré varias desagradables sorpresas que ahí las dejo de encargo al nuevo presidente municipal; para empezar, el empedrado está en pésimas condiciones; para seguir, hay en esa bajada un ciudadano que desde hace muchos años acumula chatarra y que, además de tener basura hasta en el techo en su casa, ha invadido la calle con montones de fierros viejos que afean la vía pública; bajando un poco más, en la calle El Vecino, encontramos banquetas irregulares y una atarjea abierta exactamente en la esquina con la avenida Independencia. El presidente municipal electo de la capital, que dice contar con currículo político, debería caminar por las calles –transitadas por muchas personas de avanzada edad- y constatar la existencia de piedras sobre el pavimento, lo irregular de las banquetas, las atarjeas abiertas, los tocones de por lo menos 40 centímetros de altura que han quedado olvidados y, en las escaleras que van a dar al ex convento, la falta de varias lajas; también debe revisar el puente que está atrás de la Casa de las Artesanías, pues hemos informado en varias ocasiones que ese puente tiene soportes especiales para ser un puente para vehículos que alivianaría el tránsito que se ha convertido en una verdadera pesadilla en la capital del estado. O cuando menos arreglar las podridas maderas que le sirven de pasarela. Pero no, ¡el señor habla se seguir con “la pamplonada”!; Hasta donde sabemos se van a invertir 8 millones de pesos para cambiar el adocreto de las principales calles, sin embargo, si el nuevo presidente lo permite, volverían a dejar los agujeros espantosos con que han destrozado el adoquinado de la principal plaza pública del estado. Ya se va Herrera Murga ¿y quiere heredero para su caprichito y los problemas que éste conlleva? El responsable de protección civil dijo que el primer día del engendro asistieron como 5 mil participantes y espectadores, al día siguiente 4 mil y al tercer día 5 mil, para 14 mil personas que seguramente el 90% era de Tlaxcala y la mayoría estudiantes, y que seguramente no dejaron derrama económica en los restaurantes, ¿vale la pena sacrificar la comodidad de toda la ciudadanía?



Mientras por un lado los maestros jubilados cierran y congestionan nuestra ciudad de una sola calle, exigiendo un bono por antigüedad y amenazan con volverlo hacer, por el otro, el gobierno estatal no logra satisfacer su exigencia por falta de fondos; y mientras por otra parte resultamos muy mal calificados en materia educativa, por otro en los foros se pide que haya calidad y transparencia tanto en lo educativo como en lo deportivo y cultural, exigiendo que no se pongan improvisados en esos puestos. Otro tema preocupante es que la infraestructura educativa y la oferta de nivel superior son insuficientes, yo quisiera sugerirles que hicieran un análisis a nivel zona metropolitana, porque es un hecho que Puebla se lleva de Tlaxcala alrededor del 30% de los egresados de bachillerato, así que, cuando analicen lo que sucede en educación superior deben considerar esa variable, ya que con el pretexto de que no hay suficientes escuelas aquí en el estado, están abriendo escuelas particulares sin calidad y muchas con dinero del propio gobierno. Siguiendo con la educación superior, otro 30% de la matrícula se divide entre la UAT y las universidades tecnológicas. Por cierto, leímos que ante el discurso reiterado del próximo mandatario estatal en el sentido de recuperar a la Máxima Casa de estudios de la entidad, Serafín Ortiz apeló a la “civilidad”; en entrevista el académico pidió un trato “civilizado y de altura”, además de una actitud propositiva y constructiva por parte de la próxima administración: “La universidad autónoma de Tlaxcala tiene autonomía presupuestal..., tenemos una partida fija que nos asigna el Congreso del estado y es el recurso que manejamos”, dijo. En este rubro mencionó que para el próximo año la UAT espera ejercer un presupuesto de 500 millones de pesos, de los cuales 80 por ciento corresponden a partidas federales y el resto será asignado por el Congreso local. “A mí me parece que desde una perspectiva civilizada debe engrandecerse a la universidad que es la universidad de todos los tlaxcaltecas. Yo lo que espero en la transición del poder público es un trato civilizado, de altura, una actitud propositiva y constructiva porque esta universidad es de todos los tlaxcaltecas y de nadie en particular”, planteó y ofreció trabajar de la mano con Mariano González.”...¿Será?.....



De dulce, de chile y de manteca: entre los correos que me llegan encontré este que quiero compartir con ustedes: “Esta será la nueva oración para rezar en Mexico: Santa Pascuala, que no me alcance una bala... Santa Antonieta, que no me quiten mi camioneta... San Ángel Adolfo, líbrame del Cártel del Golfo... San Macario, que no me persiga un sicario... San Andrés, líbrame de un secuestro exprés... San Abulón, líbrame de un levantón... Santa Enriqueta, líbrame de los "z"...San Timoteo, que no me toque un tiroteo... San Federico, que no me rompan el hocico... y Santa Librada, que no me caiga una granada y me cargue la tingada... ¡Amén!... La Secretaría de Desarrollo Económico creará una dirección textil y de la confección a fin de que 3 mil maquiladoras que existen en el estado dejen de ser informales, toda vez que generan alrededor de 10 mil empleos. El titular de la Sedeco, Jesús Luévano Escalona, informó que la creación de la dirección citada ya fue aprobada por el mandatario estatal y quedará conformada antes de que termine esta administración: “Dentro de las 3 mil maquiladoras hay 300 que están dentro del régimen legal, pero más de 10 mil empleos que generan esos talleres están en lo informal. La tarea es pasarlos a la formalidad y que entren en una competencia sana con los demás para que en los próximos años sean empleadores regulares y busquen mejores mercados”. ¡Suena genial, aunque, sabemos de buena fuente que muchas maquiladoras de esas fantasma, son propiedad de grandes almacenes, en esos lugares confeccionan prendas tejidas de gran calidad que compramos muy caras en los grandes almacenes y, como sabemos, los más ricos son los que más eluden impuestos. ¡Ojala se pueda volver realidad la regularización porque hay miles de personas que trabajan por sueldos raquíticos diez o más horas diarias y

sin seguridad social!... No cabe duda que Luévano está haciendo un gran esfuerzo por trabajar y hacer un buen papel...¿Por qué será?



Y sigue la mata dando... Mientras la gente se queja de que en la feria abundan los antros y que es vergonzoso ver a jóvenes adolescentes salir en estado inconveniente los “millones de visitantes a la feria” ni son tantos, ni gastan mucho, quejas van y vienen respecto a los precios en que se vendieron los locales, lo bueno de todo esto es que el titular de turismo y de la feria con su “guardadito”, con todos los negocios que ha hecho dentro de la feria y fuera de ella, no creemos que tenga la cachaza de pretender quedar en el próximo gobierno... que corrieron a dos ministerios públicos por corruptos, ¡pensé que iban a correr a todos!, pero ¿de dónde sacarían gente químicamente pura que no está tocada por la corrupción para suplirlos?... Lo que si podemos decir es que en este fin de sexenio los funcionarios de todos los niveles no han tenido llenadero, desde los policías de a pie quitando placas al por mayor en la feria, se han dado gusto con los turistas, y en fin de semana o en días inhábiles los encargados de las mentadas (¡vayan que si han recibido mentadas!) patrullitas ecológicas, que cuando hacen sus operativos afectan el tránsito de manera considerable, no se quieren ir con las manos vacías, ¡la verdad es que no están dejando títeres con cabeza! Lo que si podemos asegurar es que MGZ va a encontrar arcas vacías, obras inconclusas (cuyo monto asignado ya fue gastado y apenas llevan entre un 30 y un 50% de avance), personas corruptas “de confianza” basificadas, sin posibilidad de el nuevo titular del ejecutivo contrate a su propia gente, aquella que trabajó con él durante su campaña y que se ha ganado a pulso un puesto en el nuevo gobierno, recibirá un gobierno quebrado, con deudas y dinero devuelto por falta de planeación. El reto es de dimensiones titánicas...

Nuestro correo para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx

www.deshojandoelcempaxuchil.net